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UUM C¡ PALIDáJ' DE LOS üUERüOS

Secreta¡ía Municipal

CO![CE.'O XI¡¡TTCIPAL

A TA SESIóIT ORDTIIARIA I{RO. 4¡¡.

En Los Muermos a 25 de Ma¡'zo del 2014, siendo las 15:OO horas, se efectuó la Sesión

Ordina¡ia Nro. 43, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida por el Sr. Alcalde Don

WILIO (X)¡EALEZ BUR(K!S, actuando como Secreta¡io y Ministro de Fe, la Sna.

TATIA¡ÍA üOYA LEIVA (Secretario Municipal),

AÍ¡ISNEROIT LOS S¡GInEIÍTESI SRSI. OOITCB'ALAS:

1.- SR. SiERGIO HATGIER, YT'ITGE

2.- SR. ANTiOINO GALLANDO CA¡LEO

3.- SR. ERNEÉ¡TO RTIITBAC¡I IIOFFüAI|I{
4,- SR. ALBERTO D|AZ JARA

5.- SR. LINS BLA¡TCO AREI'ALO

6.- SR. ERNEÍ¡Tf) BARRÍA CUBATE

OO¡ITEITIDO TABLA

1,- Lcctu¡s dcl cct¡ N"42.

2.- brpocictóa cm¡nera ESSIAL.

3.- heseot¡ctóa dcl nuevo Cepltán de Ce¡¡bl¡cre S¡. Alv¡ro Pl¡o.
4-Lcctura de ccrca¡romdencle.

4-l- Ordina¡io N'/56 del Departamento de Salud

4.2 Ordina¡io N" /57 del Departamento de Salud

4.3 Memorándum N" /25 de DIDECO

4.4 Ordina¡io N"/ 106 DAEM

4.5 Memorándum N'/31 de DIDECO

4.6 Memorándum N' / 19 de Administración y Finanzas

4.7 Correspondencia Universidad Austral de Chile

4.4 Circula¡ N" 02 Instituto Chileno Belga Cedora

4.9 Memorándum No 68 de Encargada de OO.CC

4.1O Memorándum N" 94 de la Dirección de Obras_

5. V¡¡le

ALCA¡,DE SR EüILIO GO¡IZALEZ BURG{)S, En nornbrc da Dtos s¿ dz por fn/rl/cda. la
*süóla e&^qtia dcl Carncc,Jo üunlctpo.L

g



del 25 de Marz o del 2014

I.. LECTI'RA DEL ACTA A¡|TER¡OR.

1.1 oBS¡ERVAC¡OISES¡

SIN OBSERVACIONES,

ACUERDO DE CO![CA'O [ro. 297

TI.. E)(PIOS¡CION EXPRESA E.SSAL

fuoc doo C¡rlo¡ Al¡rcón Gcrc¡tc Gcrcr¡l 26. Los Ríc y La Lrg6
Actualmente Se tiene una planta de tratamiento de aguas servidas que reemplaza a dos
lagunas de estabilización, Esta planta trata los coliformes con un sistema bacteriano el
diseño de la pla¡rta tiene una capacidad de trata¡niento de g litros por segundo, acorde a lo
que genera la población Actualmente la planta recibe una cantidad de agua muy superior a
la que fue diseñada, hasta 3 veces más de lo que está estimado, lo que provoca que al
sistema bacteriano falle, por el aumento del agua a trata¡ Actualmente la planta está
tratando 14 ütros por segundo, el exceso sobre eso pasa por un b]¡pass sin trata¡ directo al
estero El Clavito.

Hace dos años atrás se hábilito una laguna en desuso, lo que tuvo un costo pa¡a la empresa
de $8O.OOO.OOO, para palear el problema de la sobre producción de aguas servidas, con
una capacidad de 20 litros por segundo, pero aun así no se puede tratar toda el agua; ya
que la media que reciben es de 40 litros por segundo y en los días de lluvias hasta 70 litros
por segundo.

C¡c¡c¡tc informa que la empresa ESSAL presento una querella para quienes resulten
responsables de la sobre producción de aguas servidas. Además ha venido por esta querella
la PDI ambiental y además la empresa ha hecho pruebas de humo par-a indagar el origen de
la sobre producción. Se detecto que el agua lluüas se infiltran en el sistema de
alcanta¡illado de la empresa.

ConccJal Retnbcch consulta frente a los hechos expuestos, cuá sería la solución, pregunta
si fue rnal proyectada la capacidad de la planta versus el crecimiento de la población.
Gc¡crtc señala que la planta fue diseñada con el creci¡niento vegetativo de la población,
por lo que esta pla¡ta está proyectada er¡ cuanto a su capacidad hasta el año 2Cr20. Además
la planta no debe recibir las aguas lluvias, este es el problema señala.

Piden busca¡ soluciones en conjunto con la comunidad; cuando en un domicilio conecta al
sistema de alcantarillado la evacuación de aguas lluvias que teñgaf¡ conciencia del dano que
se está haciendo.

Co¡ccj¡l Blas.co consulta como se infiltra el agua lluvia si el sistema de alca¡rta¡illado esta
por sobre el nivel del suelo. Gerente dice que el terreno de los muermos tiene una
importante saturación del agua, lo que se conoce como "una olla" y hay muchas casas que
están hechas bajo la cuota de la solera y nadie puede obligar al vecino a no botai las aguas
lluvias al alcanta¡illado,

Informa que los bypass de las aguas servidas es un método que se aplica en todo Chile.
Señala que ellos están dispuestos a i¡rvertir para lograr [a solución, pero señala que el
estero Clavito siempre va a esta¡ contaminado, 'eso es asi" comenta.

S¡. Alcoldc preguñta por qué hay sobreproducción los dias en que no llueve, Gc¡cntc
señala que hay napas subterráneas que se infiltra¡r.

También comenta que la laguna que se puso en operación para paliar el problema de la
sobreproducción no está autorizada.

A N" 42 SIN OBSERVACIONES-
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Hace un llamado a la gente a no vota¡ basura en el sistema de alcantarillado ya que hay un
volumen considerable de basura y desperdicio que llegan a la planta.

ConceJel D¡¡z dice que le llama la atención que los dias de no lluvia se genere una
sobreproducción y por que los consumidores tiene que paga¡ po¡ un tratamiento de aguas
servidas que no es completo-

Gc¡eote dice que cada usuario paga por las aguas servidas que genera. Si se cobra¡a toda
el agua que recibe la planta los usua¡ios no podrían paga¡, ya que el costo seria
elevadísimo, reiteia que hoy solo se cobra el agua que se trata, y el agua que se trata es la
que generan los usuarios, la que no se trata es la sobreproducción causada por las aguas
lluvias.

Conccj¡l Díaz solicita que se haga un estudio, y que posterior a esto se irnpermeabilice la
red de alcanta¡illado para que no se infiltren las aguas [[uvias, esto es suma¡nente necesa¡io
ya que este problema está generafido una gra:n contaminación.

(icre¡tc hace una presentación de lo a¡¡teriormente señalado, con grálicos y estadisticas
que avalan lo argumentado. Además aporta el antecedente que de 280 cáma¡as con las que
cuenta la empresa, se encont¡a¡on 61 cámaras con filtración las que fueron selladas y
detecta¡on un sumidero de agua lluüa que esta¡ía conectado al sistema de alcantarillado.

Además informa que las cárnaras existentes en el CESFAM antes de su funcionanientoj ya
estaban conectadas sus aguas lluvias al sistema de alcantarillado, lo mismo pasa con otras
dependencias como la misrna municipaiidad, colegio Los Ulmos, y Liceo Punta de Rieles.

Señala que sostuüeron una reunión con 3O personas de la empresa para mejorar la
logistica y operación de la planta con el afán de paliar los problemas existente, tanbién
señala que hay un plan que involucra a todos los actores que tiene relación con la planta
(SISS, municipio, secreta¡ia de medio ambiente), para implementar rnedidas que permitan
da¡ solución a la problemática que se está enfrentando, sin embargo clarifica que es
imposible trata¡ el lO07o de las aguas que llegan a la planta.

Se muestra un üdeo.

COIICE AL DLIZ, señala que como es posible que edificios de propiedad municipal estén
evacuar¡do sus aguas lluvias al sistema de aguas servidas, como el director de obras y el
ITO de estas obras permiüó este tipo de irregularidades,

CO!|CF^IAL BLA¡ICO, le inforrna al personal de ESSAL que los vecinos de las poblaciones
los Volcanes y El Triangulo se han quejado por la existencia de malos olores generados por
la planta.

I¡¡.. PRESE¡ÍTAC¡ON DEL CAPITA¡T DE CARAB¡ITEROS SR. ALVARO PI¡ÍO.

CONCE TAL DIAZ señala que se ha notado la disminución de fiscalización a los

automovilistas por parte de carabineros; ya que él cree que antes había un exceso de

fiscalización hacia los automovilistas, además comenta el concejal, que es bueno siempre el

control de carabineros, pero no en exceso CIIPITAI| PIIÍO cornenta que ahora tiene un
aumento de dotación en comparación a años anteriores. l,o que ahora se esta realizando es

saca¡ dos o tres carros para fisca.lizar durar¡te la noche, los fines de semana, y durante la
semana prestanos un servicio normal, cornenta que han disminuido los delitos, señala que

en los tres meses que ha estado a cargo, han b4jado un 4@/o de las denuncias- Pero lo que

ha aumentado son los delitos de connotación social: robo con intimidación, a raíz de esto se
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tiene una buena coordinación directamente con fiscalía, también con los demás

funcionarios, que ya están al tanto del proceso de los detenidos. Señala que se tiene doce

horas para investigar un delito in fraganti. Durante estos tres meses de trabajo han

ocurrido tres detenciones por robo con intimidación, en la COPEC, sector Punta Rieles y

otro en el sector de la población l¿s Volcanes. l,a ciudadania cada vez que esta en

problemas se comunica con el fono 133.

Señala además, que tiene a su cargo diecinueve ca¡abineros en la sub-Comisaría de Los

Muermos, además seis en la tenencia del sector de Rio Frio y seis en Paraguay Chico, con

un total de treinta y un Carabineros, además de los dos que se encuentran con licencia

médica, COIÍC&IAL REINBACH, consulta por los hrrnos de estos 19 carabineros de Los

Muermos-

Capitán Pino, señala que los turnos son de 12 horas y siempre eiste un margen de tres

Ca¡abine¡os que pueden estar con permiso o vacaciones. Señala que tiene dos guardias en

la tenencia, uno pa¡a atención y otro de guardia en el calabozo-

Además comenta que lo mas que se da en la Comuna es no paga¡ las infracciones en el

juzgado de policía, que es por consumir alcohol en la üa pública; riñas entre vecinos y

violencia intrafamiliar, señala que en la Comuna, lo que mas llama la atención es la

tardanza, de las denuncias por üolencia intrafamiliar, las cuales no son muchas-

CO¡ICE rAL REIIIBACH, Consulta en base a lo señalado por el Capitán, Por los turnos que

se realizan el día domingo, señala que si está considerando el cubrir los to.neos que se

rea.lizan. Capitán Pino: señala que los días domingos, si se solicita sert/icio para el estadio se

asiste, pero en los sectores rurales, no se ha hecho llegar ninguna solicitud a Ca¡abineros.

OOIICAIAL R"EINBACH, señala que los tomeos rura.les se ca¡acterizan por el alto consumo

de alcohol y conflictos, consulta como se va a controla¡ esto.

CAPITIíII PINO, señala que lo esta coordina¡rdo con los funcionarios encargados del

abigeato; ya que conocen mejor las rutas de los sectores rurales, además se quiere realizan

una reunión con los dirigentes de los clubes deportivos, para fijar un calenda¡io con las

fechas y hora¡ios en que se desarrollara¡r las actividades y normalizar la situación de la

venta de alcoholes.

CO!|CE IAL GALL/IRDO, pregunta qué pasa cuando una persona realiza un denuncio, de

qué manera opera carabineros, consulta si primero se hace una investigación o se entregan

de inmediato los datos a fiscalía.

CAPITÁX Pttfo, señala que cuando es un delito in fraganti, se actúa de inmediato y se

tienen 12 horas para investiga¡, en el caso de un denuncio se remiten todos los

antecedentes a fiscalia, pero esta remite de inmediato una orden de investigaf.

OONCE AL EX,ANOO, pregunta cuando es un deüto in fraganti, se toma detenido de

inmediato a la persona. cAP¡T,lix PIIÍO, contesta que se envia la documentación con la

investigación .

CONCS'AL RTMBAC¡|, consulta si esta trabajado la comisión ciül de abigeáto CA'PITAX

PINO, responde que si se está trabajarrdo, además señala que hasta la fecha no se hecho

ninguna denuncia por este tipo de robo, señala que en el año 2O1l habian 131 denuncias

por abigeato, comenta que lo que se ha logrado a la fecha, es gracias al trabajo que se
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realizo con los anteriores mandos. en coordinación con la municipalidad. "Ahora se están

viendo los resultados".

@¡tCE AL REIüBACH, consulta por la instalación de cá¡na¡as en las salidas de Los

Muermos CAPITI{N PINO, señala que es un proyecto que se está rea.lizando la

municipalidad directamente con Ca¡abineros, esta pronta a inaugurarse, este proyecto

esta con un 7@/o de avance.

OO!úCF^IAL DÍAZ, señala que además de todas las gestiones que están realizando, el SAG

también ha contribuido para disminuir la baja del abigeato-

CO¡ÍCF-IAL IIAEGER, señala que lo que realiza el SAG es controla¡ las salidas de los

animales; ya que no puede salir ningún animal sin guía de despacho.

CAPI"ÁX Pttfo, señala que los agricultores respetan estas norrnas, además informa que los

agricultores cuando va¡¡ a solicitar guia de despacho se les ent¡egan hasta 5 guias, dejando

un registro del solicitante para así agiüzar los trá,rnites.

COIICE tAL BLANCO, consulta por las faena de animales para el autoconsumo, por parte de

los agricultores, como deben de hacer para no ser infraccionados por faenar animales.

OOI|CE AL DfAZ, seña.la que el SAG autoriza el faena¡ animales pa¡a el auto consumo

CO¡ÍCE tAL HAECIER, señala que tiene que ir con la orden del veterinario y desPués el arete

del alimal, debe declara¡se de b4ja por autoconsumo.

OO¡ICF^'AL BLA¡IOO, señala que esta información no la conocen los agricultores. CA'PITÁ¡|

Pll[O, señala que esto es reciente.

CONCATAL I¡AECER, le señala al capitán que en la población 12 de Octubre existen riñas,

solicita ver la posibilidad de que una exista mayor fiscalización. CAPITTiX PNO, solicita que

en casos como estos se denuftcien, además señala que a partir del I de abril se comenza¡a

con carta de situación, conforme a la situación policial de la comunidad, señala que en años

anteriores esto se enüaba desde Maullin.

CONCBTAL IIAEGER, señala además al Capitá'rt, que en la calle Pablo Téllez en la recta de

la sede de estajunta de vecinos existen autos que corren a exceso de velocidad, señala que

los vecinos solicitan que se incorpore algún reductor de velocidad por parte del municipio, y

además que exista mayor fiscalización en el lugar.

CONCE TAL RE¡I|BACH, Consulta como está compuesto el cuerpo de los 19 funciona¡ios a

su cargo.

CAPITAr PlttO, señala que está compuesto por el Capitán, 2 sub. Oficiales, sargento, 2

sargento primero, 4 carabineros cabo I y los demás Ca¡abineros.

COIICF.TAL GALLARDO, consulta donde pemocta la dotación.

CAPITAX PINO, señala que eslán ocupando dependencias de la parte trasera de la sub.

Comisa¡ia, hay un total de 4 personas autorizadas para esta¡ en este luga¡, y los demás

estárt autorizados para dormir donde sus familia¡es.

C,()IICE t¡L DÍAZ¡ hace referencias al caso de los hermanos detenidos por haber rnatado a

petros que anteriormente habían matado sus animales, señala que hace fa¡ta por Parte de

los agricultores que se hagan responsable de sus mascotas, Además señala el Concejal que

se deberia hacer una orde¡anza pa¡a la tenéncia responsable de mascotas-SR. ALCALDE

señala que ya se está por ejecutar la ordena¡rza medio a¡nbiental.
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CAPITÁN PIIIO, señala que lo esencia.l en estos casos es tener una buena convivencia con

los vecinos que en este caso al pa¡ecer no existía'

cortcF.tAl GALLARDO, consulta si en este caso, el haber utilizado las armas sin permisos

correspondientes, así como ocurió con estos jóvenes, son un peügro pa¡a la comunidad?

CA'PITÁIÍ PttIO, señala que en este caso, es porte ilegal de armas' COIÍCA'AL HAEGER' le

Consulta al CaPitán si eo caso que él comprará un arfna de fuego la puede utiliza en caso

de emergencia, dent¡o de su casa.

CAPITiÁN PtltO, señala que en este caso el a¡ma debe de esta¡ inscrita' para poder hacer

uso de ella.

C¡IICE TAL GALLARDO, Consulta como Ca¡abineros esta f¡scalizando los restaurarttes de

la Ciudad.

cAPftAlI PtlIo, señala que se está fiscalizando, además hace referencia que hace dos

semanas atrás üno una comisión de Puerto Montt a hsca-liza¡, la cual va a venir cada mes'

OONCE TAL GALLARDO, Señala que la información de fiscalización siempre se filtra'

CAPITAI| P¡!to, Señala que esto es una implementación nueva' Además señala que la única

discoteca en la cuidad, no produce mayores problemas, además señala que el local que esta

produciendo conflictos es el loca.l Arenas de Hua- Huar, lo cual se soluciono con la dueña

del locát que contrato guardias-

@ltCF-tALB[,ANCO,señalaquelaspersonassesientenmásProtegidas,alverelpatrull4je

de earabineros que srempre es constante.

@NCE TAL GALLARDO, señala que además de la frscalización, también es bueno el

conversa¡ con las personas.

cAPfTi(n PIIo, señala que se está solucionando esto conversa¡ con las personas

notificadas señala que antes pasaba mucho que se fiscalizaba hasta 2 veces por semana a

un individuo señala "que se tieoe que hacer calidad más que cantidad'

Señores Concejales agradecen ai Capitán Pino por la asistencia al Concejo Municipal'

IV.- LECTI'RA DE CORRESIPIOITDEITC¡A

4.1 ORDTIÍARIO N" 56 DEL DEPARTATEIÍTO DE SALUD

Con objeto relleja¡ actualización presupuestaria se solicita reconocer como mayores

ingresos:

1.- Remesa por la cantidad de 53.442.775.- corespondiente a cuota marzo bono escolaridad

y bono adicional escolar ley N" 20.7).7 .-

Las modificaciones Presupuesta¡ias quedarian distribuidas de la srguiente manera:

ACRTE¡'ORES¡ PR.ESUPUESTTARIOS:

2r5.21.0r.005.oo2 Bono Escola¡idad (Planta) rt1.517.r(x)

215.21.O1.005.OO4 Bonihcación Adiciona.l al Bono de Esco!q4!3¡! ](!gggf t495.975
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21s.21.O2.005.OO2 Bono Escolaridad fCont¡ata) ¡1.oto.650

215.21.O2.OO5.OO4
Bonihcación Adicional al Bono de Escolaridad
lContratal Ü419.OsO

ACUERDO DE CotfCArO I{¡o. 29a

SE APRI'EBA DIOR I'f,ANIID¡D, LO IPLTCTTADO q
DEPARÍATEIVTO DE É'ALT'D.

ORDITARIO Ir 56 DIL

4.2 OnI'It|InIO If 57 DE[, DEPARÍáIIIfTO DE SALT'D

Con objeto rellejar actualización presupuestaria s€ solicita reconocer corr¡o rnayores

ingresos:

l.- Remesa Servicio Salud Reloncaví por la cantidad de t24.937.293.- crrespondiente a

cuota prograrnas que se indican:

Las modificaciones presupuestarias quedarían distribuidas de la siguierite manera!

Dl[tDoRtS PREÍ ¡r¡tPr¡rEsyr¡ruoa:

CHILE CRECE CONTIC,O

PAGO A CUIDADORES DE POSTRADOS

I 15.O5.O3.O06.OO2 Afectados

.ICREETXIRIS¡ PREAUF¡'É}TARIOS:

2.- Remesa Servicio Salud Reloncaü por la cantidad de $3f.975'894.- correq)ondierite a

cuota progranas que se indican:

Las modificaciones presupuestarias ql¡edarían distribuidas de la sigui€rtte mar¡era:

DEODORES PRESUPUESTARIOS:

215.22.rr.999.O23
SERVICIOS TECNICO Y PROFESIONALES PROGRAMA
CHILE CRECE CONT¡GO i11.76ó.a75

2ts.22.t t.999.O6t
SERVTCIOS TECNICO Y PROFESIONALF^S PROGRAMA
JOVEN SANO 46"?.*2

2t5.22.rr.999.O52
SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES
PROGRAMA ERA g!ür3,-(n1

215.22.11.999.044.OO2
SERVICIOS TECNICO Y PROFESIOMLF^S PROGRAMA
oDo¡¡Toloclco ADULf,o llo.2la.5a4

2 15.24.0r.999.OO3.OO3
ESTIPENDIOS PROGRAMA POSTRADOS (58 pacientes
oor $24.251.- c/u mer¡sr¡al) ar.406.ssa

PROGRAMA ERA

PAGO A CUIDADORES DE POSTRADOS



Acta Sesión ord¡naria Nro. 43, del 25 de Marzo del 2014

[irs.os.oaoo6oo2- FAe;;;;s Ar"ct;dos 

- 

- 

Tóg1.e?5.8ed

ACREEDORES PRFSUPT'ESTARIOS:

SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES
PROGRAMA SAPU

DERECHOS Y TASAS SAPU
2 i5.22.1 1.999.OOr

215.22.12.005.O01
BIENES Y SERVICIOS DE

15 .22.04 .999 .OO
TECNICOS Y PROFESIO

PROGRAMA ERA2r5.22.rr.999.O52
ESTIPENDIOS PROGRAMA POSTRADOS (58 Pacieotes

.251.- c/u men2 15.24.O 1.999.OO3.OO3

ACUERDO DE ooltcE tO Nro. 299

APRUEBA FOR U¡{AT¡MDAD, LO Í¡OLICTTADO EN ORD¡ITAR¡O lr 5? DE¡,

DEPARTATEITTO DE SALUD.

4.3 TWORAICDUU N" 2ó DE DIDEOO

Por medio del presente, junto con saluda o, solicito a Usted la rnodificación presuPuesta¡ia

en virtud de mejoramiento y la mejor utilización de recursos asignados a la oficina

municipal de jóvenes, se soücita evaluar la realización de las siguientes modificaciones

Presupuestarras;

2L5.22.07.OO1.OlO

2t5.22.M.999-OlO

215.22.09.003.O 10

Ariendo de

vehículos

- otr"i
ariendos2r5.22.O9.999.O 10

Arriendo de

vehiculos215.22.O9.OO3.010
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215.22.O2.OO2 $ 1OO.OOO. Vestuario

2r5.29.99 $l -711.40ó. Otros

215.29.06 $ r80.o00.

oficina

215.22.O4.999.O10 $ 3OO.00O. otros

materiales

2r5.29.O4 $ 3s.oo0 mobiüarios y
otros

Totel $2.326.406.

ACUERDO DE CONCE O Nro. 3(X,

SE APRUEBA POR T'ITAIIIIIDA.D. LO SOL¡C¡TADO EÑ XEUORA¡TDI' If. 25 DE

DIDECO

4.4 ORD¡¡TARIO N' 106 DEL DA"Eü

Se solicita ante el honorable conce.jo municipal, la venta de a¡rimales boünos para la venta

en feria, según el ordina¡io N" 39 de fecll.a 24 de ma¡zo del 2Ol4 del director del Liceo Punta

de Rieles, donde se detalla la cantidad de animales para la venta .-

ACT ERDO DE COIICEIO !fro. 3O1

SE APRUDBA POR UNANIü¡DAD, ORDINAR¡O N" 1()6 DE DAEU QUE SOLICITA VENAA

DE ANIüALES¡ BOVINOS E¡T FERIA.

4.5.. üEXOR.ANDI'ü !T'31 DE DIDECO

Por medio del presente, adjunto a usted Reglamento de Uso del Ceritro Cultural, para

revisión y aprobación del consejo.

Favor acorda¡ costos y sanciones de los puntos que se destacan en el regla¡nento.

SG cntrcaa Redrmeoto de uro del Cc¡tro cultuta¡:

ACUERDO DB CO¡fcAto N¡o. gXl

SRI¡. COITCB'ALESi LLEGAN AL ACUERIX) DE REVISAR EL REGLATEITTO Y

APROBARLO EN LA PROXIUA SES¡OTT DE CO!ÚCB'O.

4.6.. TEüORAI|DUT N" 19 DE AI'üIMSTRACIOI{ Y FINANZAS¡
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Por el presente y para efectos de trabajar el FONDECO 2014 que tiene sólo M$ 11.400

asignados, se soücita modiñca¡ el presupuesto según se indica:

DISMINTJYE:

22.09.OO3.OO 1.OO9 Fomento productivo 1.OOO.

22.08.004.003.002 Bienes M$ 3.OO0.

22.O7 .OO2.OOr.OM Fomento productrvo r.000.

SUPLDMENTA:

I 
z+.o r.oo+.oo r.oos I Fondos concursables. 

I 
- M$ 5.ooo-

ACUERDO DE COltCE to ![ro. 3o3

SE APRUEBA FOR UXA¡IIIIDAD. LO SOLICITADO EN MEIOR.ANDUM N'I9 DE

ADüIMSTRACIOII Y FINA¡TZIIS.

4.?CORRES¡PO¡TDEICIA UMVERSIDAD AUSTR.á¡, DE CHTLE

Es un agrado saluda¡lo e informa¡ a usted los nuevos progra¡nas de postitulo en el á¡ea

turística en nuestro pais: Diplomado en gestión del turisrno de intereses especiales y
diplomado en desa¡rollo local y turismo, que organiza nuestro instituto de turisrno de las

facultades de ciencias económicas y adrninistrativas de la UACH en conjunto con el cent¡o

interdisciplinario de investigación, desarrollo e innovación en turismo de intereses

especiales.

4.ACIRCI'LAR N' ('2 DE I¡ÍSTTTUTO BE¡,GA CEDORA

Invitación a curso y semina¡io "legislación y normativa municipal actua.lizada para la
gestión de los concejales y funciona¡ios.

4.gUETOR¡¡TDI'U ¡'6A DE E¡ÍCARGADA DE OO.CC

Se solicita trata¡ en reunión de concejo municipal, la reüsión y posterior aprobación de las

bases pa¡a el concurso FONDECO y FONDEVE para el presente ano en curso.

ConceJal Galt¡tdo propone el solicita¡ solo una cotización para la postulación al los

proyectos FONDEVE Y FONDECO 2014 CoDccJ8l Beria apoya la moción del concejal

Gallardo CoccJal Bla¡co Propone el soücita¡ a lo menos dos cotizaciones en los proyectos

CoaceJel Ret¡brch apruebas las bases iniciales ConceJel Haegcr apruebas las bases

origrnales ConccJal Díaz sugiere que a lo menos se solicite dos cotizaciones en los proyectos

ACUERIX) DE COIÍCBIO lt¡o. 3(l4

SE APRUEBA. UEUORANDUT NO68 DE ENCARGA.DA DE OO.CC
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4.1O TEUORA¡IDI'I If" 94 DE LA DIREC'ION DE OBRAS

Se solicita reconocer como nuevos ingresos en el proyecto que se indica:

PROYFCTO FRIL

'rnejoramiento plazas Rio-Frio y Cañitas, las Mue¡mos.' Por $10.629.594.-

ACUERDO DE OO!ÍCRIO I'f¡o. 3{15

SE APRUEBA POR U|TA¡III¡DA,D. LO SOLICITAJ¡'O E¡T XEIORANDI'T ¡I"94 DE LA

DIRDCCIOIÍ DE OBR¡S.

VAR¡OS

. CONCE AL BLA¡IOO comenta que no recibió invitación para la ceremonia del inicio

del ano escola¡.

¡ coltcBtAl BÍ.ANCO solicita ver la posibilidad del ensa¡¡che de la cuesta de Tambor

Fente al domiciüo de don Fito Soto, además comenta que este vecino se acerco a la

municipalidad para donar el terreno que se utilizaria para el ensanche de este carnino'

r CONCEIAL BX,AIICO señala que los atbustos en el camino a la playa Pin Uno no

permiten una buena visibilidad; solicita se adopten medidas para dar solución a este

problema.

o COIICBIAL BLANCO señala que entre los limites de la comuna de Maulün y la comuna

de Los Muermos en la localidad de Putrautau existen alrededor de 15 adultos fnayores

los cuales su ca¡luno se encuentra en ¡ésimas condiciones, además existe un Puente el

cual en el invierno se reba¡sa y estas personas quedan aisladas'

. coNcE táL ELáNCO consulta si es posible la construcción de veredas en la Población

Toledo SR- ALCALDE responde que la Vialidad debe da¡ la autorización'

¡ COXCEJAL BLA¡ICO señala que falta un letrero que indique que existe una escuela en

e¡ sector Bl Meli.

¡ CONCBIAL BLA!¡CO solicita que se entregue un informe del trabajo realizado en los

caminos hasta la fecha.

o CONCBIAL BLANOO comenta que en e[ recapado en la avenida Padre Nelson Aguilar'

existen reclamos de los automovilista a la hora de estacionafse; ya que la calle quedo

mucho más alta, además informa el concejal que la calle Arturo Prat norte, ya se

encuentra abierta SR. ALCALDE responde que el realizo las consultas pertinentes y

seña-la que esta calle nunca estuvo completamente cefrada , cofnénta que el padie de

una funcionaria que üve en el lugar le señalo que siempre estuvo abierto el acceso por la

parte de atrás de esta calle.

¡ COlfCEftL HAEGER señala que la escuela de Tambor Bqjo no cuenta con cierre

perimetral, y debido a esta situación, animales de vecinos colindante con este recinto



Acta Sesión ordinaria Nro. 43, del 25 de Mar¿o del 2014

entran, señala que de esta situación puede resultar algún niño golpeado por algún

animal.

o COIICBIAL HA.EGER. señala que padres de localidad del Meli, beneficiados con el

recorrido de buses escola¡es, reclama¡¡ con el recorrido que lo realiza el Sr- Luis
Cottennie, comenta que los vecinos le han informado que el bus en una ocasión tuvo un
desperfecto mecánico (se le salió una rueda, y los estudia¡rtes tienen registros
fotográficos), además cabe seña.lar que este Sr. Cottennie, Esta contratado para realizar
dos recorridos, pero que solo realiza uno.

coltc&rÁL HAEGER comenta que en los t¡abajos por la instalación del a.lcantarillado
que se está realiza¡1do en la localidad de Cañitas existe muy poca señalización.

colccE AL ITAEGER comenta que Bomberos durante estos meses está ent¡egando agua
a diversos campesinos del sector rura.l, consulta si existe la posibitidad de entregar más
recursos a esta agrupación. COIICEJAL GALL/IRDO señala que Bomberos también le
exige un cobro a la ¡rersona que solicita este beneficio, y además lo que ESSAL cobra por
met¡o cubico SR. ALCALDE señala que este tema ya lo converso con bomberos y esa
resuelto.

COIÍCAL cALLáRDO comenta que el dia 2O de rnarzo fue publicado en el Diario
Oficia-l la quiebra Pacific Fish Company y el listado de 42 personas que recibirán pago
por deuda salarial, el total de personas afectadas es gO, señala, que existen ru¡nores de
que no se le va a ca¡rcela¡ lo que le corresponde a las ¡rersonas afectadas. Sugiere que el
Sr. Alcalde vea esto; ya que las personas después van a venir a reclamai al municipio.
COIICATAL R"EINBACH consulta en qué consiste este pago ooltCF^rAL GALLARDO
responde que es una indemnización, pago de cotizaciones sR. ALCALDE mantiene un
contacto telefónico con el síndico de quiebra a cargo de esta empresa, quren señaia que
la empiesa está en condiciones de ca¡rcela¡le a las personas y que esto está lnformado
por diversos medios de comunicación y que además se le informo a.l presidente da la
CUT. la fecha del reparto sería el 31 de rrrarz.o, pero se informo el dia de hoy que el
abogado de los trabqjadores hizo una presentación en tribunales por un cont¡ato a
honora¡ios suscrito entre el abogado y los trabajadores de la empresa, por lo cua.l el
tribunal ordeno la retención del 30 g" de los que se le va a ca¡rcela¡ a los trabajadores, lo
que el cree es un escándalo, ya que no hubojuicio laboral y el no represento en ntnguna
insta¡rcia a los trabajadores, este poder que posee el abogado esta lirmado por dos
personas que lideran dentro del gr.upo de las personas afectadas, dicho documento en el
está firmado por los representantes de las personas afectadas mencrona que se te pagará
a los abogados un máximo de hasta un 30 7o del total del pago a los trabajadores , SR
ALCALDE da las gracias al Sr. Feliza¡do por hater contestado y aclarado las dudas,
además señala que hace t¡es a¡los arites se intento quita¡le el patrocrnio a este abogado,
pero se dieron cuenta que estaba firmado este por escritura pública. SECR"ETáRIO
UITNICIPAL señala que s€ comunico con la Sra. Jacqueline Redlich y le seña.lo que se
contrato a nuevo abogado para que le revoca¡á el poder a Braulio Sangüesa, pa¡a que
este no pueda cobrar el 3U/t COIICE TAL DIAZ señala que él le ha sugirió a las
personas que denuncien y expulsen a este abogado, porque no es posible que haya
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perdido la documentación SR. AICALDE seña.la que en este caso no era necesario el

haber contratado a un abogado; ya que el sindico de quiebra está encargado de hacer los

t¡ámites, COIÍCE AL GALLARDO señala que lo importante en el tema es que se le va a

cancelar a las personas afectadas.

. OONCE TAL GALL,¡IRDO consulta si se está realizando las mantenciones a las

luminarias; ya que en la calle San Alberto Hurtado, Villa San José eústen tres

luminarias apagadas y además una más en el pasaje Los Copihues SR. ALCALDE señala

que se está esperando comenza¡ a tealizar los trabajos con la nueva empresa que eso

partirá aproximadamente en el mes de mayo, senala que se hizo un inventario pa¡a

saber cuántas luminarias están en malas condiciones. comenta que son 17 las

luminarias apagadas.

OONC¡AtAL GALLARDO sugiere que se realicen capacitaciones para formar nuevos

dirigentes sociales; ya que siempre se están repitiendo las mismas personas en los

cargos SDCREf,ARIO XUüICIPÁL señala que sería muy bueno el traer una escuela

formativa de líderes.

COIICE tAL BARR¡A sotcita ver la posibilidad del rebaje y ensanche de la cuesta donde

el Sr. Maximiüano Gómez en el sector de Cumbre Alta; ya que él le señalo que vino a la

municipalidad dispuesto a dona¡ el terreno pa¡a realiza¡ este ensanche. SR- ALCALDE

señala que se puede incorporar en los trabajos de la empresa que realiza la mantención

global.

COIICE tAL BARR¡A consulta si está considerada la solicitud de los 1.@O metros de

asfalto para el sector de Cumbre Alta; ya que en el verano es complicado lidia¡ con el

polvo y en el invierno es complicado con la lluüa, el camino queda en pésimas

condiciones SR. ALCALDE señala que se hicieron los cáculos con la empresa que ya se

retiro pero está considerado. CTOIÍCE TAL BARRIA propone ver la posibiüdad de

contemplar a-lgún proyecto de veredas para el sector de Cumbre Alta-

CONCE AL DIAr¿ solicita ver la posibilidad de mejorar el camino del Sr. Robeno Caulle

del sector de Cordillera Vieja, de 99 años, que vive con un nieto con problernas, lajunta
de vecinos seña.lo que existe un fb"a @rca de donde se puede retira¡ material, y que con

5 camionadas de ripio se mejoraria este camino.

OOIICE AL REXIIBACH señala que nueva¡nente el puente del sector de Llico; puente

Kachel, está en pésimas condiciones, la reparación que se realizo no contemplo ca¡nbiar

unas vigas las cuales ahora están podridas.

OO!ÍCE rAL REI¡ÍBACH hegunta con respecto a la constmcción de las casas de la ex

toma los volcafres, que información se tiene frente a lo que él consulto en la sesión

a¡rterior SECREIARIO üIIMCIPAL cornenta que se está haciendo movimiento de tierra
y además la instalación de planta elevadora pa¡a insta.la¡ el a.lcanta¡illado según lo
informado por la DOM-

COlfCE tAL GALLIIRIX) consulta cuando se le da¡án las vacaciones correspondientes a

los nocheros de las diversas escuelas y además cuando se le cancelará el bono que se le

cancelo a algunos asistentes de la educación en el mes de enero SR. ALCALDE señala
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que se le ca¡rcelo a todos el bono solo falta ca¡rcela¡ a 5 asistentes de ra educación oor
que estaban fuera del listado que vino del Ministerio.
coltcatAl. BL'aroo señala que las casas de ra nueva población de las üllas los aromos
y ülla el sol están algunas a muy alto nivel del suelo SR. ALCALDE seña¡a que el
municipio es el que da la recepción definitiva del proyecto coItcEtAL BLl.*co consulta
por la prolongación de la calle Antonio Va¡as sur sR ALCALDE señala que la
prolongación está considerada como calle y cumple con los requisitos de prolongación.
co c&tAL DIáiz señala la situación que ocurre con los beneñciados con los subsidios
rurales; ya que están a punto de perder el subsidio.
CO¡tCEt AL GALLI|RDO consulta que pasa con el proyecto de la cuarta companía de
Bomberos, SECRETARIO IIttüC¡pAL señala que se formulo la etapa uno y dos del
proyecto.

Sin más que tratar. se leva¡¡ta la sesión en el nombre de Dios siendo las 19:lO hrs.

BlrRcros
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